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正視公屋輪候 工程不應再拖
陳茂波氣憤基建撥款遭「拉」研簡化審議程序

立法會財委會
終在死線前通過

新增36億元教育撥款，一直罔顧市
民福祉的激進反對派，就將矛頭指
向提出縮短表決響鐘時間的黃碧雲
及其所屬的民主黨身上。
不過，網台節目主持人林匡正就

發帖，指「查實今次最可惡嘅唔係
黃碧雲，而係投棄權票嘅公民
黨」，「扮晒魚蝦蟹咁又唔抗爭，
又唔直接支持撥款！這種岳不群
最×街！」
反對派此前稱會「放生」36億元
教育撥款，結果在周三財委會會議
上卻拚命拉布，險令撥款未能趕及
在死線前表決。
而在表決時，民主黨眾議員均投
贊成，但公民黨就投棄權票，實在
唔知想點。
林匡正近日發帖，為民主黨「抱
不平」：「民主黨一早擺明車馬要
通過36億元教育撥款，罪名係為咗
通過撥款而不惜破壞議會慣例以及

影響進行『抗爭』嘅『盟友』；但
公民黨又唔全力協助張超雄、朱凱
廸等去阻止撥款通過/進行抗爭，又
唔擺明車馬令到撥款盡早通過，而
係喺度扮晒『事不關己』咁投棄權
票！扮晒魚蝦蟹咁又唔抗爭（以免
被溫和選民指責），又唔直接支持
撥款（避免被激進選民指責）！這
種岳不群最×街！」
自稱「獨派」的沙田區議員陳國
強轉發了帖子，就將矛頭指向公民
黨黨魁楊岳橋：「楊岳橋做緊乜？
最近不是缺席投票，就是投棄權
票！」fb專頁「豬場新聞」就揶揄：
「係喎，醜人畀黃碧芸（雲）做，（公
民黨）自己縮埋繼續做美好型（形）
像黨。兩隊都唔叻，打和啦。」
最近因鼓吹「總辭」而被民主黨
立法會議員尹兆堅公開指入「鬼」
的韓連山就留言道：「都變成政棍
喇！」網民「Andrew Wong」就批
評道：「泛民各懷鬼胎，虛偽！」

■香港文匯報記者 羅旦

「討好兩面」投棄權
訟黨被鬧「岳不群」民主黨立法會議員黃

碧雲，在周三最後一次
財務委員會上，提出縮

短表決響鐘時間以確保36億元新增教育資源獲
得通過，事後被其他反對派中人指責。有網台爆
料，民主黨主席胡志偉在前日的反對派會議中為
此道歉，而「人民力量」議員陳志全（慢咇）就
「證實」有關說法。民主黨副主席羅健熙發帖慨
嘆，「大家講團結講信任，轉個頭又將內部事攞
出去同記者講要攞尾綵（彩），呢個圈真的令人
無言。唉……」
所謂「利之所在」，激進反對派在多次立法會
選舉期間一直靠追擊傳統反對派搶票，到選後大
家為「壯大議會力量」而扮團結。不過，呢啲都
係表面嚟嘅啫，特別係補選近了，激進派自然唔
會同傳統派客氣。黃碧雲為免得罪自己取向比較
保守的支持者，遂在周三財委會決定唔鬥氣，仲
罕有「做好事」提出縮短響鐘時間，讓36億元
新增教育撥款，及3間醫院重建、擴建的工程撥
款通過，就成為眾矢之的。

李慧玲吹風「陳朋友」「證實」
不過，黃碧雲其後就成為激進反對派及其支持
者追擊的目標，話佢「跪低」、「破壞團結」
喎。黃碧雲同佢所屬嘅民主黨之前都在fb發帖辯
護今次決定，但其後鬧聲未止，就刪post諗住丟
淡件事。網台節目主持人李慧玲前晚更在其節目

爆料，話胡志偉前日在「民主派會議」
上，就黃碧雲在財委會的所為道歉。
陳志全則在節目上「證實」該說法，更
踩多民主黨一腳，話佢哋當初同意只係通
過教育撥款，係「同意打這場仗」，即不
處理其後的議程，但黃碧雲之後再提出縮
短表決響鐘時間，「有啲人覺得其實係
『兵變』。」
有傳媒就致電胡志偉查詢，對方就連續
三次表示「我無嘢補充」後掛斷電話。

閉門料傳通街 網民：全部係鬼
所謂「你的朋友就是你」，出口「證
實」的陳志全，其實係咪就係爆料人，可
謂「相當有嫌疑」。羅健熙事後在fb發帖
指：「大家講團結講信任，轉個頭又將內
部事攞出去同記者講要攞尾綵（彩），呢
個圈真的令人無言。唉……」
一直支持通過撥款的教協總幹事馮家強
也發帖道：「幾個鐘前，就有一位不在會
場的『自決派』成員拿『胡志偉已道歉』來跟我
對質，說黃碧雲做錯了。我都唔知。一場閉門會
議的內容為何這位外圍人士會知？」
網民「佘雲楚」就慨嘆：「太多人不守會議保
密協定，仲講乜嘢公義同道德？……把口就講民
主，個八一（意思）就係：『你係民、我係
主！』」「Siegfried Lee」也稱：「講過啦，有

班人眼中『團結』既（嘅）定義係聽佢地（哋）
說話做嘛，咁你一開波已經唔聽話就梗係唔團結
架（㗎）啦。……拿我唔係話邊個係鬼，但其實
你呢個行頭其實有幾多人唔係咁？」
「Terry Leung」就一語道破：「人係自私既
（嘅）。當自身利益被影響當然就犧牲他人保住
自己啦！」 ■香港文匯報記者 羅旦

爆胡志偉認衰攞彩 慢咇噏團結實篤灰

喂阿哥，你班友又屈人
政治迫害呀？話說俾法院

DQ（取消議員資格）咗嘅社民連「長毛」梁
國雄，前晚話地政總署追佢拆晒所有街邊橫
額，唔係就逐條同佢計清理費，吹雞叫支持
者幫手拆。有網民就聲言地政淨係識針對
「長毛」，係政治迫害，有人更加煽動刑
毀，叫幫手者順手拆埋民建聯同工聯會等建
制派橫額，正一不該！

爛口煽拆建制 俾人勸不該
「長毛」前晚喺facebook話，地政總署要
求佢哋聽日前拆晒所有橫額，否則會逐條同

佢哋計清理費，又辯稱新界東選區好大，唔
少橫額仲要喺郊區，實在唔夠時間拆，曾經
向地政提出過延期，不過地政堅持唔得，叫
支持者幫幫手，見到有佢嘅橫額就拆，帶返
去社民連總部回收再用。
「Siu Hei Yeung」留言話地政「無恥」，

又唔見當局要求建制派啲前議員嘅橫額限時
清拆，「你哋班地政署廢人奴才，只識針對
長毛，直情係政治迫害！」「Eric Wong」就
叫人睇吓有無民建聯同工聯會落選人嘅橫
額，跟住向地政投訴，「睇吓個×街政府點
做。」
「Viren Cheung」更加煽動人順手拆埋民

建聯嗰啲，但俾人撳住叫佢唔好。「Ken-
neth Wu」就質疑拆嘢要架撐，「我帶住鎅刀
出街，會否畀（俾）差佬做？」

吳文遠「笑住拆」意味深
社民連主席、「大將軍」吳文遠噚日喺
facebook上載一幅舉起「長毛」橫額嘅相，
話有街坊自駕巡遊成個西貢，幫「長毛」拆
橫額，不過大將軍幅相係笑住嚟影嘅，對比
返「長毛」因為被DQ而要拆橫額嘅原因，
係咪有啲吹脹呢？
唔知係咪唔想為支持者添煩添亂，「長
毛」噚晚亦都話絕大部分橫額已被拆走，
「為免混亂或各位白行一趟，請各位停止清
拆橫額，社民連會自行清拆餘下的橫額」咁
話。 ■香港文匯報記者 陳庭佳

地署通知拆橫額「長毛」粉又賴迫害

繼上任不久即前往深水
埗探望基層居民後，運輸

及房屋局局長陳帆昨日再次落區，在民建聯立
法會議員柯創盛及多名民建聯區議員陪同下，
前往紅磡及土瓜灣探望多名劏房戶。陳帆表
示，了解這些住戶的生活狀況及居住環境均不
理想，並承諾政府會加大力度覓地和建屋，並
在居民等候期間推出紓緩措施，協助居民改善
住屋情況。

陳帆夥柯仔等探望劏房戶
民建聯深水埗區議員鄭泳舜昨日在其face-

book專頁，直播他及柯創盛和多名民建聯區議
員與陳帆「3點3下午茶」的實況。原來，他
們之前兩小時陪同陳帆到紅磡及土瓜灣探望多
名居於唐樓的劏房戶，了解他們的生活情況。
鄭泳舜在直播中透露，是陳帆主動提出探訪後
在附近茶餐廳「飲杯嘢」，因茶餐廳具本土特
色，值得支持。
陳帆在直播中分享其感受時表示，探訪後發

現這幾位住戶的生活狀況及居住環境均不是很
理想，因此政府有需要加大力度去覓地和建
屋。惟在居民等候期間，政府會盡量想辦法，
推出紓緩措施，協助居民改善居住情況。
柯創盛表示，陳帆早前曾提出將劏房交由社

企向有需要者出租的安排，建議可進一步讓未
補地價居屋也可透過社企租予基層家庭，因為
市場上這類居屋的數目不少，應該善用。
陳帆回應指，行政長官林鄭月娥在其競選綱

領已提到，要將現有房屋資源釋放出來，包括
不需用盡整個單位的居屋業主或住戶，可將部
分地方透過志願團體租予第三方，政府會就此
進行研究。
對鄭泳舜建議可否給予輪候公屋3年以上人

士租金津貼，陳帆則表示回去會作研究。
■香港文匯報記者 高俊威

續致力覓地建屋
研紓緩策解民困
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陳茂波昨日在接受電台訪問時指出，
東涌新市鎮擴建工程，涉及在東涌

東填海約120公頃，聯同東涌東以及西有
關項目，預計可提供 49,000 個住宅單
位，其中六成為公營單位。倘社會關注輪
候公屋人士的困難與需要就不應該拖延工
程。

延後半年害劏房戶呆等
他表示，即使10月立法會復會，有關

項目最快也要待12月才獲批准，已延後
半年，會令劏房住戶以及有公屋需求的人
士更為心急。
中九龍幹線等改善基建的重要項目亦
因反對派拉布而要延後審批，陳茂波表
示，隨着時間推移而逐漸累積大量工程，
建築期重合引致開支大幅上升，又擔心建
築行業會出現空閒期，出現「 一時多嘢
做一時無乜嘢做」的情況，影響行情，亦
對有意從事行業的大學生不利。
他提到，目前類似的工程項目現時需
先在立法會工務小組或人事編制小組討
論，再到財委會，但在拉布下效率受到影
響，也浪費官員在期間等候的時間，他會
檢視有關情況，希望令程序更精簡。

拉布浪費行立資源損發展
陳茂波在節目後接受傳媒訪問時補
充，無論當局要開設一個首長級職位，或
是推展工務工程，都要先交相關的事務委
員會討論，在通過後再交到財委會轄下的
人事編制小組討論，通過後才能提交上財
務委員會審批。不過，現在到財委會審議
階段，仍然出現重複提問的拖延情況，浪
費立法會和政府的資源，更影響這些工程
的推展和社會的發展。
他舉例，牽涉幾萬個住宅單位的東涌
新市鎮填海；可改善目前交通擠塞的中九
龍幹線，以及興建骨灰龕等全部被推遲。
「對政府來說，事實上是心急的，我相信

市民亦是心急的。」因此，他們正審視是
否有空間稍後精簡目前的程序，包括相關
的法律問題，「現階段未能具體地向大家
說，但這個肯定是我們需要看的一個地
方。」

羅致光：拖累建造業是不幸
勞工及福利局局長羅致光在接受另一

電台訪問時，亦對多項民生項目未能趕及
在財委會暑假休會前審議表示遺憾。
他強調，基建項目與香港發展息息相

關，涉及交通改善等民生問題，倘大量基
建工程不獲批准導致從事建築行業人士工
作不足，是「不幸」的。
他坦言對此現象「無可奈何」。事實

上，因有議員在財委會拉布而令項目延後
審議並非首次，如數年前公務員加薪皆會
延後至來年2月才獲審議。他不希望重蹈
覆轍，並強調政治應與民生分開而不相互
影響，民生項目涉及多人利益，盼議員客
觀看待民生的問題，從民生及整體社會的
利益出發，盡快通過有關撥款申請，繼續
做好實事，也希望行政立法的關係能有所
改善。

香港文匯報訊（實習記者 黃珏強）反對派立法會議員在最後一次

財務委員會上拉布，令多項工務工程撥款要延至10月再審。財政司司

長陳茂波昨日對財委會未能通過東涌新市鎮擴建，以及中九龍幹線等

項目感到失望和氣憤。他強調，既然社會關注輪候公屋人士的需要，

就不應該拖延工程。為免審批被拖慢時，影響工程的推展和社會的發

展，當局正審視是否有空間精簡程序。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）今個
立法年度的立法會財務委員會及轄下的
工務小組委員會，慘成反對派拉布的主
戰場。工務小組委員會主席盧偉國昨日
總結工作時，指工務小組本年度用了
73小時審議政府提交的工務工程建
議，是原來安排會議時間的兩倍多，委
員提出的中止待續動議和休會動議次數
之多是不正常。他又慨嘆在「非建制
派」拉布下，東涌新市鎮擴展和中九龍
幹線等工程未能獲批撥款，無法開工，
希望財委會下年度能盡快通過與民生相
關的工務工程項目。
盧偉國昨日表示，本年度工務小組

連加會共舉行了26次會議，用了73小
時審議政府提交的工務工程建議，是原
來安排會議時間的兩倍多，又指委員提
出的中止待續動議和休會動議次數多，
是不正常的情況。

盧偉國冀盡快通過民生項目
他續指，工務小組本年度通過了26

項共1,303億元工程撥款，除了124億

元基本工程儲備基金整體撥款，和兩項
鐵路工程的11億元增撥外，通過的新
工務工程有23項，總額1,168億元，金
額較大的有啟德體育園、東涌新市鎮擴
展和中九龍幹線3個項目。而政府原本
計劃在本年度提交工務小組的項目中，
有約20項在議程上未能處理或未能提
上議程。
對於本年度最後一次財委會會議，

盧偉國慨嘆財委會當日全日加會，但
「非建制派」不斷用各種手法拉布，要
到第四節會議後段，才能就36億元教
育撥款投票，「結果其後只能再通過約
80億元工程項目，議程上尚有6百多億
工程撥款未能處理！」
他指，今年度工務小組通過的1,303

億元工程撥款，財委會只通過583億
元，其中只有447億元是新工程項目，
東涌新市鎮擴展和中九龍幹線等工程無
法開工，「只能再等待！」
他希望，財委會下年度能盡快通過

餘下與民生改善和社會發展息息相關的
工務工程項目。

「拉」耗時逾兩倍 累建造冇工開
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香港文匯報訊（實習記者 黃珏強）
儘管工務工程受到阻延，財政司司長陳
茂波昨日表示，有信心今年18,000伙
的私樓供應量可以達標，甚至可以略為
超標，發展局會研究將個別土地轉為發
展資助房屋。
陳茂波昨日在接受電台訪問時表

示，據統計今年供應將一定達到供應
18,000個私樓單位，甚至可能超標。因
為補地價單位較多，政府或減少下半年
賣地項目，政府將考慮個別土地轉為興
建資助房屋，如啟德或將部分土地轉作
資助出售房屋。
他坦言，現市民難以負擔現時樓
價，居屋作為市民實現買樓的重要一
環，發展局會檢視有關項目，雖不能供
應大量單位，但若有空間將會嘗試。
陳茂波又總結了香港經濟情況，指

外圍的經濟環境轉好，第一季增速為
4.3%，第二季幅度相對下降，但總體
趨勢上升。零售消費方面，雖然開首幾
個月有所下降，但總體經濟基調良好。
財政預算案原預計今年整體經濟增長
2%到3%，現時相信香港經濟比預計
好，如無意外，下半年經濟前景較為樂
觀，8月公佈全年經濟預測或會上調
0.5%。
不過，他提醒要留心外圍環境的變

數，尤其是美國的保護主義情緒下實行
的相關措施。
同時要留意美國的利率正常化，和

資產負債表縮小規模，即減少貨幣供
應，都會導致大量資金流向美國，導致
港元加息，對香港經濟造成衝擊，市民
買樓需考慮利率變動下自身供樓負擔能
力，審慎而為。

研增土地發展資助房屋

■羅健熙大嘆有人爆料攞彩。 fb截圖

■有人公開爆料話民主黨向其他反對派道歉。fb截圖

■ 「 大 將
軍」拎住已
經拆咗橫額
笑笑口咁，
有啲表錯情
喎！

fb截圖■「長毛」叫支持者幫手拆橫額。fb截圖

■(右起)鄭泳舜、陳帆、柯創盛。 fb截圖

■陳茂波強調不應該拖延工程。

■■被拖延的東涌被拖延的東涌
發展項目包含發展項目包含
4949,,000000個單位個單位。。
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